

Con más de 3.500 hectáreas afectadas Conaf registra más de 70 incendios forestales en una sola jornada

Las regiones que reportaron siniestros fueron Valparaíso, Metropolitana, O'Higgins, Maule, Ñuble, Biobío, La Araucanía, Los Ríos y Los Lagos.

Javier Arriaza

La Corporación Nacional Forestal (Conaf) informó, a través de su reporte en tiempo real, de 74 incendios forestales que afectaron este martes al país, cuya propagación fue potenciada por los días calurosos, sumado a los vientos que se hacen presente en gran parte del territorio nacional.

De acuerdo al registro, a las 18.00 horas del martes 28 de enero se mantenían 23 extintos. Además, en la totalidad del territorio hay 3.518 hectáreas afectadas por los siniestros, estos concentrándose desde Valparaíso hasta Los Lagos.

En particular, la Región de La Araucanía es la que mantiene, al cierre de esta edición, más focos activos -con 21 siniestros-, aunque desde Conaf señalaron que se logró la extinción de siete incendios. Es decir, durante el día hubo 28 siniestros que afectaron más de 1.500 hectáreas. Le sigue el Biobío que presentaba un total de 18 incendios, de los cuales 14 se mantenían activos y cuatro extintos, estos dañaron 25 hectáreas en la región.

Por su parte, en Maule existieron siete siniestros: uno en combate, cuatro controlados y dos extintos. A pesar de que presentó menor número de focos, fue la región con más hectáreas afectadas este martes, con un total de 1.701. Mientras que en las regiones Metropolitana y de Valparaíso, se presentaron seis y cinco siniestros respectivamente. Luego, O'Higgins con cuatro, Ñuble tres, Los Lagos dos y, finalmente, Los Ríos uno.

En totalidad, según el registro de Conaf a las 18.00 horas de este martes de los 74 incendios forestales que afectaron el país son: uno estaba bajo observación, 17 en combate, 33 controlados y 23 extintos.

Alerta roja y evacuación

En tanto, el Servicio Nacional de Prevención y Respuesta ante Desastres (Senapred) decretó alerta roja en cuatro comunas de la Región de Valparaíso. A ello se le sumó Rancagua en O'Higgins, y Cholchol en La Araucanía. Mientras que se declaró alerta amarilla para San Javier y Perquenco en La Araucanía.

Además de que solicitó la evacuación en el sector Quebrachal, en la comuna de Catemu, y en el sector Parcelas de Huaquén, La Ligua, en la Región de Valparaíso, y el sec-



tor Villa San Ramón, en Rancagua, Región de O'Higgins.

Junto con ello, desde la entidad levantaron una alerta temprana preventiva en tres regiones: Metropolitana, Valparaíso y La Araucanía por "amenaza de incendios forestales".

Desde el Servicio explicaron que estas alertas constituyen un "reforzamiento de la vigilancia, mediante el monitoreo preciso y riguroso de las condiciones de riesgo y las respectivas vulnerabilidades asociadas a la amenaza, coordinando y activando al Sistema Nacional de Prevención y Respuesta ante Desastres (Sinapred) con el fin de actuar oportunamente frente a eventuales situaciones de emergencia".

Cabe señalar que durante esta temporada de incendios 2024-2025, se han registrado 3.418 siniestros, dejando una superficie afectada de 22.594 hectáreas.

Asimismo solo en enero de 2025, se repor-

tan 1.264 incendios que han afectado a 7.580,5 hectáreas, siendo en detalle la Región de La Araucanía la más afectada en superficie. Le sigue el Maule, Ñuble, O'Higgins, Metropolitana, Biobío, Valparaíso, Los Lagos, Aysén, Los Ríos, Atacama, Coquimbo y, finalmente, Tarapacá.

A un año del megaincendio en Valparaíso Cabe recordar, que el próximo 2 de febrero se cumple un año del megaincendio que afectó a Valparaíso y que dejó a 136 personas fallecidas. Fue la ministra del Interior, Carolina Tohá, en conversación con ADN quien se refirió a la reconstrucción y los cuestionamientos que han surgido por parte de damnificados afirmando que "no nos hemos desentendido de este asunto".

La secretaria de Estado afirmó que "vamos a responder a las inquietudes que están planteando los afectados, tenemos que hacerlo y así ha sido todo este tiempo". ●

► Según el registro de Conaf, a las 18.00 horas de este martes había 74 incendios forestales activos.